

sebagai sekutu umatnya yang akan memberitaukan dimana Allah hadir dengan kekuatan dan kesetiiaannya. Oleh karena Yesus disebut juga Mesias atau Kristus maka di dalam dirinya orang dapat menyembah Tuhan Allah dalam kehadiran yang mendatangkan hidup. Oleh sebab itu Yesus Kristus adalah kehadiran Tuhan Allah sebagai Roh dalam karyaNya yang menghidupkan. Karya Kristus yang dilakukan atas nama Allah Bapa adalah karya Allah Bapa sendiri maka karya Kristus di dalam penyelamatannya dapat juga dipandang sebagai pelaksanaan Roh atau kekuatan Ilahi yang dinamis di dalam penyelamatan umatnya.

Alkitab menyamakan Roh dengan Kristus dalam Yoh. 3 : 24 disebutkan bahwa kita mengetahui bahwa Allah ada di dalam kitaitu dari adanya Roh yang telah dikaruniakan kepada kita. Bahkan di 2 korintus 3 : 17 disebutkan bahwa Tuhan adalah Roh dan bahwa dimana ada Roh Allah di situ ada kemerdekaan. Dengan demikian dapat dikatakan bahwa Roh Kudus adalah Yesus Kristus yang telah dimuliakan itu hadir dan berbuat.

Jadi dari kedua alasan , antara kesatuannya dengan Allah Bapa dan dengan Roh kudus itu, maka secara dogmatis Yesus Kristus adalah Tuhan. Yang selanjutnya kesatuan dari kesemuanya di dalam dunia Kristen di sebut Tri Tunggal. Oleh sebab itu Yesus menjadi sesembahan karena dalam dirinya sudah mencakup kesemua unsur-unsurnya. Bahkan menurut **R. Soedarmo** “barang siapa tidak mengakui Keallahan

kepadanya. Selain daripada itu nama Tuhan berarti juga memiliki kekuasaan raja, sebagaimana kaisar Roma juga memiliki kuasa raja, dan disebut krios. Oleh karena itu Yesus adalah seorang raja atau seorang tuan.

Sedangkan kata Rabi yang dipanggilkan kepada Yesus makna yang sebenarnya dalam Injil adalah Guru⁶. Sebenarnya kata rabi adalah merupakan kebiasaan masyarakat pada zaman itu sebagai bentuk penghormatan dalam bertegur sapa, seperti yang dikatakan oleh **Steven Niel** yang dikutip **Muhammad Majdi Marjan** adalah sebagai berikut:

“Sesungguhnya kata Yunani asli yang artinya Rab, dapat digunakan sebagai salah satu bentuk sopan santun dalam bertegur sapa, seperti yang dilakukan Filipi, seorang kepala penjara, dalam menyapa Paulus dan Silas, dia memanggil kedua orang itu dengan sebutan “tuan-tuan” atau “rabi-rabi” (kisah para Rasul 16:30). Tetapi kata tersebut juga mempunyai makna yang lebih tinggi dan lebih terhormat, misalnya dalam penggunaannya untuk menyapa kaisar-kaisar Romawi dan Raja-raja Yahudi. Kata “rab” merupakan suatu gelar kehormatan yang digelarkan pada banyak dewa umat watsani, terutama untuk dewa dari agama-agama yang misterius. Karena itulah para ahli berpendapat bahwa kata “ar-rab” itu pertama-tama dipanggilkan kepada Isa dalam jamaah-jamaah bukan dari bangsa Yahudi yang berbahasa Yunani, karena kata itulah mereka menganut agama masehi. Oleh karena itu dengan sendirinya mudah sekali mereka menerima gelar yang sudah membudaya dikalangan mereka itu”⁷.

⁶ Yohanes I: 38-39.

⁷ Muhammad Majdi Marjan, *Isa Manusia Apa Bukan*, Gema Insani Press, Jakarta 1993, Hal.

Itulah beberapa anggapan atau alasan mengapa Yesus tidak sekelas dengan manusia sehingga kedudukan Yesus menjadi lebih dari segala-galanya dalam berbagai hal khususnya dalam masalah ketuhanan.

Bila dianalisa dari seluruh alasan tersebut, secara dogmatis memang harus dihormati keyakinan mereka itu, karena soal iman adalah suatu kepercayaan yang tidak boleh dipaksakan dalam hal ketuhanan Yesus ini, tapi sebagai agama semit mempertuhankan seorang Nabi yang seharusnya menyampaikan risalah Tuhan adalah hal yang perlu diteliti kebenarannya, apalagi alasan-alasan lain yang mempertuhankan Yesus adalah mempunyai kelemahan-kelemahan yang tidak bisa dipakai atau bukan suatu dasar atau dalil yang kuat untuk mempertuhankan Yesus Kristus itu.

Jadi penuhanan terhadap Yesus Kristus adalah suatu hal yang berlebihan dan tidak beralasan bila dilihat dari sudut pandang sebagai sesama agama semitik. Umatnyalah yang terlalu memandang Yesus Kristus itu sebagai sosok pribadi yang istimewa, lebih dari manusia yang lain sehingga tidak pantas digolongkan dengan kelas manusia. Namun yang sesungguhnya peranan yang paling penting dalam penuhanan Yesus Kristus adalah Paulus, karena semua yang menyangkut tentang keagamaan dalam agama Kristen adalah lebih banya dihubungkan dengannya.

Paulus tidak pernah berjumpa dengan Yesus, tetapi sejak kejadian itu dia mengajarkan ajarannya itu, bahkan dia mengajarkan ajarannya di lingkungan jemaat asing (gentiles) dalam wilayah Asia kecil dan wilayah Makedonia.

2. Peranan Paulus dalam penuhanan Yesus

Kehidupan di lingkungan zaman Paulus, terutama dalam kehidupan agama banyak dipengaruhi oleh Hellenisme yang kuat meskipun agama Yahudi dan Nasrani sudah ada. Kebudayaan Hellenisme ini menonjol dalam berbagai seginya, dari seluruh wilayah mediterania meliputi Romawi, Kreta, Cyprus, Asia kecil, Mesir, dari barat sampai ke India timur. Satu satunya tempat dimana Hellenisme mendapat tantangan keras ialah Palestina, walaupun penyebarannya akhirnya sampai kesana.

Begitu kuatnya mitologi Hellenisme serta didukung oleh toleransi keagamaan para penguasa maka sangat dimungkinkan terjadinya suatu sinkritisme pada waktu itu.

Melihat kebudayaan Hellenisme yang sangat populer pada waktu itu maka satu-satunya jalan bagi Paulus agar Tuhannya dapat diterima pada masa itu adalah dengan menyesuaikan diri terhadap kondisi waktu itu dengan memanfaatkan kematiannya Yesus. Apalagi masalah ketuhanan pada

4. Penyaliban (crucifixion), bahwa anak sulung yang menjelma di muka bumi melalui benih Daud itu telah menyerahkan dirinya untuk disalib
5. Penebusan (redemption), anak sulung Allah yang mati diatas tiang salib adalah untuk menebus maut yang diwarisi manusia dari semenjak Adam dan setiap orang mestilah beriman dengan penyaliban dan penebusan itu guna beroleh hidup kekal kembali.
6. Kebangkitan (resurrection), Anak Sulung Allah yang telah disalibkan dan dikuburkan itu sudah bangkit kembali setelah tiga hari di dalam kuburnya.
7. Naik ke langit dan bersemayam di sebelah kanan Bapa (ascention), anak sulung Allah yang telah bangkit dari kuburnya itu sudah mi'raj kembali kepada sisi Allah Bapa di langit.

Begitulah kepiawaian Paulus dalam memanfaatkan kondisi ketuhanan masyarakat pada waktu itu sehingga mereka mau mengikuti dan dapat menerima ajaran Paulus itu, padahal ajaran-ajaran yang diterapkan Paulus itu tidak lebih dari sekedar mencontoh dari ajaran yang telah ada dan Paulus mengubahnya sedikit. Bukti seperti ditulis oleh **Vittorjo Maccioro** yang dikutip oleh **Hashem** dalam bukunya *Yesus atau Paulus* yang menyatakan bahwa ajaran Paulus itu mempunyai kemiripan dengan kisah Zagreus dari agama Orpheus, yaitu:

Tersebab itulah akhirnya kaisar menganjurkan kepada para Uskup (bishop) dalam wilayah imperium Roma untuk mengadakan sidang Gereja untuk membicarakan dan menetapkan keyakinan resmi di dalam agama Kristen itu.

Maka dari itu lahirlah konsili Nicea pada tahun 325 masehi yaitu Sidang Gereja sedunia yang pertama-tama dalam sejarah agama Kristen, yang dihadiri oleh para uskup hampir di seluruh wilayah. Mereka hadir di Nicea, sebuah kota, benteng pada tepi selat Bosporus dalam wilayah Asia kecil berhadapan dengan ibu kota Konstantinopel.

Konsili Nicea itu memakan waktu yang lama sekali untuk menetapkan keyakinan resmi dalam agama Kristen. Karena terlalu lama dan berkepanjangan akhirnya diputuskan untuk mengambil suara (voting) yang akhirnya dimenangkan oleh pihak yang menganggap bahwa Yesus itu Tuhan, dan sejak itulah ketuhanan Yesus diakui kembali.

Meskipun telah terbentuk keputusan itu, namun dalam perjalanan sejarah ketuhanan Yesus tetap saja menjadi persoalan yang pelik yang tetap harus diselesaikan oleh pihak Kristen, hal ini dapat dilihat dari beberapa Konsili berikutnya yang masih juga membahas tentang ketuhanan Yesus. Diantara Konsili-konsili itu antara lain;

kemanusiaan (kenabian) Yesus yang dilontarkan oleh aliran Waldenes dan Abigenses.

3. Konsili Lyon I (1245 M), II (1274 M), dan konsili Wina (1311 M) serta konsili Constance (1414-1418 M) membicarakan ajaran yang dinyatakan bid'ah oleh fihak gereja.
4. Konsili Lateran V (1512-1517 M) dan konsili Trent (1545-1562 M) membicarakan dan menetapkan amal-amal suci yang merupakan amal wajib dalam agama Kristen.

Setelah tiga abad lamanya tidak pernah berlangsung konsili lagi. Baru pada abad ke 19 berlangsung konsili Vatikan I (1869-1870 M) yang membicarakan bahwa hanya fihak Gereja saja yang boleh menafsirkan Alkitab dan fihak Gereja tidak pernah berbuat salah dan khilaf mengenai pernyataan resminya. Kemudian di susul konsili Vatikan II (1962-1965 M) yang membicarakan masalah aktual dalam lingkungan Gereja.

Itulah beberapa konsili yang pernah terjadi dalam dunia Kristen adalah memecahkan permasalahan-permasalahan dalam dunia Kristen termasuk didalamnya masalah ketuhanan dan kemanusiaan Yesus.

B. Tuhan Pemberian

Seluruh rasul yang merupakan utusan tuhan dalam menyampaikan risalahnya, khususnya soal keyuhanan tidak pernah menyebutkan bahwa yang mengutus mereka adalah lebih dari satu zat. Hanya saja dalam soal penyebutan nama Tuhan dalam suatu agama berbeda-beda, ada yang menamakan "Yehova", Tuhannya Ibrahim dan lain-lain. Akan tetapi tidak ada keraguan bahwa nama-nama tersebut adalah zat yang sama yang pertama kali disebut dibawah nama umum Tuhan, dan kepadanya penciptaan langit dan bumi disandarkan.

Manusia sepakat bahwa Tuhan adalah penguasa mutlak terhadap segala sesuatu, Tuhan Maha Tahu tentang segala sesuatu dan tidak ada yang tersembunyi baginya, Tuhan Maha Hidup, Maha Penegak, Tuhan tidak bisa dilihat, Tuhan Maha Kaya yang tidak membutuhkan kepada siapapun.

Sedangkan apa yang terjadi pada ketuhanan Yesus tidaklah demikian halnya, Tuhan Yesus tidak sama dengan Tuhan yang sesungguhnya. Yesus adalah sosok manusia yang dalam kehidupan perjalanannya telah bergeser dari identitas yang sesungguhnya. Pauluslah yang membuat Yesus istimewa dan Paulus pula yang menjadikan Yesus historis ini menjadi Yesus mitologis. Selain daripada itu sifat-sifat yang dimiliki Tuhan tidak dpunyai oleh

C. Yesus sebagai manusia biasa

Semua yang hidup dan berada di bumi merupakan ciptaanNya, dimana semua kehidupannya berjalan menurut kodrat yang telah ditentukan. Semua serba terbatas oleh ruang dan waktu. Mereka tidak kekal dalam kehidupannya dan selalu bergantung antara satu dengan yang lainnya.

Makhluk yang bernama manusia juga tidak terlepas dari semua itu, mereka saling membutuhkan satu dengan yang lainnya. Manusia butuh makan, minum, istirahat, dan lain sebagainya. Manusia mengalami sakit, menderita, lapar, yang kesemuanya itu adalah merupakan kodrat manusia.

Apa yang dialami oleh Yesus selama hidupnya tidak terlepas dari itu semua, karena memang kodratnya begitu. Dia menjalani hidupnya seperti yang lainnya karena memang naluri untuk itu ada atau dimilikinya. Berikut beberapa hal yang mengutkan Yesus sebagai manusia adalah:

1. Tidur dan istirahat.

Sebagai proses dalam kehidupan manusia dalam aktifitasnya telah membuat manusia merasakan letih dan memerlukan istirahat, itulah kodrat manusia. Di dalam Injil diceritakan perihal tentang kelelahan Yesus yang membutnya membutuhkan istirahat (matius 8:23-24, Markus 4:35-38, Lukas

4. Berdo'a

Dalam kondisi apapun sebagai makhluk Tuhan dan sebagai wujud terima kasih kepada Tuhan Yesus selalu berdo'a kepada Bapa pada masa hidupnya atas nikmat yang diberikan kepadanya dan sebagai wujud hubungan antara makhluk dengan Tuhannya.

Yesus tidak mengenal waktu dalam berdo'a kepada Bapa pada masa hidupnya, dia lakukan siang dan malam sebagai tanda baktinya kepada tuhan. Yang mana hal ini banyak diceritakan dalam Alkitab (Matius 26:36, Matius 14:23, Matius 11:35, Markus 6:46, Lukas 9:28), yang kesemuanya itu merupakan bukti daripada pengakuan seorang hamba bahwa ia masih terlalu kecil bila dibandingkan dengan Tuhan. Maka dari itu sebagai imbal baliknya manusia selalu mendekatinya untuk mendapatkan rahmat dan ridonya dengan melalui berdo'a.

5. Kawin

Manusia merupakan ciptaan Tuhan yang paling sempurna diantara ciptaan-ciptaan yang lainnya. Disamping mempunyai akal sebagai pembeda dengan makhluk-makhluk yang lain manusia juga dilengkapi dengan nafsu biologis untuk melangsungkan keturunannya.

Yesus sebagai manusia tidak lepas dari itu semua, beberapa sarjana Bibel banyak menyatakan hal ini, meskipun hal ini banyak menimbulkan kontroversial. Salah satunya adalah **Barbara Thiering**, dalam bukunya ia

tersesat dalam kenistaan dan kebejatan dalam hidupnya. Sejak zaman Nabi Adam hingga Nabi Musaperan mereka sebagai Nabi tidak pernah diributkan dan dipertentangkan. Baru setelah Yesus menjadi Nabi muncul perselisihan tentang dirinya.

Di dalam Injil juga banyak ayat yang menerangkan kedudukan Yesus sebagai Nabi, karena memang Yesus seorang Nabi yang diutus untuk menyampaikan risalah Tuhan. Tidak ada kelebihan yang dimiliki oleh Yesus diantara Nabi yang lain. Yesus sama dengan Nabi yang lain, mereka semua mendapat risalah, mukjizat dan mempunyai umat. Hanya saja umat yang dihadapi tidak sama kondisinya.

Beberapa pertimbangan yang mengutkan bahwa Yesus sama dengan Nabi yang lain adalah kelebihan yang dimiliki Yesus juga dimiliki oleh Nabi yang lain. Adapun kelebihan (mu'jizat) yang dimiliki Yesus menurut Matius adalah sebagai berikut:

1. Lahir tanpa ayah
2. Menyembuhkan penyakit kusta
3. Menghidupkan orang mati
4. Naik ke langit (surga)

